

# Volkstanz- u. Trachtengruppe Gladenbach e.V.

Volkstanz- u. Trachtengruppe Gladenbach, Bahnhofstr. 24, 35075 Gladenbach



Leitung:  
Uwe Happel  
Tel: 06462 –3321

Presse-Kontakt:  
Heike Beber, Tel: 06462- 9 14 05 19  
E-Mail: B.Heike@volkstanz-gladenbach.de  
Klaus Müller,

Pressebeitrag der Volkstanz- und Trachtengruppe Gladenbach e.V.  
19. April 2013

## Neues aus Gladenbach: Volkstanz- und Trachtengruppe unter neuer Leitung

- **Die Besetzung der Vorstandsleitung ist neu**
- **Das Motto bleibt: „Tanzen ist Träumen mit den Füßen“**

Die Volkstanz- und Trachtengruppe Gladenbach hat turnusgemäß am 12. April 2013 neu gewählt. Die neuen Vereinsvorsitzenden heißen

**Uwe Happel** (1. Vorsitzender) und

**Renate Jacobi** (stellvertretende Vorsitzende)

Wiedergewählt wurden Karin Brück (Kassenwart), Sebastian Benner (Schriftführer), Anne Müller (Jugendwart) und Rosel Tröster (Trachtenwart).

Damit geht eine lange Ära „Klaus Müller“ zu Ende. Wer in den letzten Jahrzehnten in Gladenbach beim Volkstanz war, kannte schließlich einzig Klaus Müller als Vereinsleiter. Vielen regionalen und überregionalen Akteuren in Volkstanzgremien und -gruppierungen ist sein Name bestens bekannt, und er steht für Leidenschaft und Herzblut in Sachen Volkstanz, für pure Lust am Tanzen, für Verbindlichkeit und schier unbegrenztes Engagement, Volkstanz zu erleben und zu trainieren.

Für all das sprachen ihm die Gladenbacher Tänzer und Musiker ein dickes Dankeschön aus und freuen sich, ihn nun als Vereinsmitglied und Tanzleiter weiterhin dabei zu haben.

## Tanzfähig in allen Altersgruppen – das ist Gladenbach

Der Verein zählte 2012 insgesamt 225 Mitglieder, 4 mehr als ein Jahr zuvor.

Und das hat der Gladenbacher Verein im Jahr 2012 auf die Beine gestellt – ein Resümee:

Tänzer/innen aller Tanzgruppen und in allen Altersgruppen haben über das ganze Jahr 2012 verteilt ihr tänzerisches Können in ihren Trachten präsentiert, zum Beispiel beim Gladenbacher Frühlings- und Adventsmarkt, beim Brunnenmarkt und der Weihnachtsfeier der Volkstanzgruppe.

Das Spektakulärste im letzten Jahr war das Stadtjubiläum der Stadt Gladenbach (775-Jahr-Feier), das von Seiten der Volkstanzgruppe maßgeblich mitgestaltet wurde. Präsentiert hat sie sich mit einer Ausstellung und Tanzauftritten im Hof Müller, mit Darstellung von altem Handwerk und mit einem Hochzeitszug der Volkskunstgilde. Das Ganze unter dem Motto:

- Von Stülpchen bis Tanz-Workshop .....
- Von Strumpfband bis Fotoschau „50 Jahre Volkstanz“ .....
- Von Klöppeln bis Line Dance .....

Der Besucherzuspruch war riesengroß.

Und auch das noch: Gemeinsam konnten die Vereinsmitglieder einen Familien-Schlittschuhtag auf der Marburger Eisbahn erleben.

## **Die Gruppen im Einzelnen:**

### **→ Kinder 4- 10 Jahre**

Unter der Tanzleitung von Brunhilde Neid, Ramona Bamberger und Sandra Bamberger zeigten die jüngsten Tänzer/innen bei 7 Auftritten ihr Können. Rund 10 Kinder zählt die Gruppe, Nachwuchs ist gern gesehen. Mit großer Begeisterung haben die Kinder beim Landes-Kinder- und Jugendtrachtenfest in Wolfhagen mitgemacht.

### **→ Kinder/Jugendliche 10 – 14 Jahre**

Junge Tänzer/innen dieser Altersgruppe trainieren unter Anleitung von Petra Langenheim und Heike Müller; die Gruppenstärke liegt bei 14.

Auch in dieser Altersgruppe kam das Landes-Kinder- und Jugendtrachtenfest in Wolfhagen gut an. Zudem tanzten sie auf dem Hessentag in Wetzlar.

### **→ Jugendliche und Erwachsene**

Tanzleiter Klaus Müller war mit der Gruppe der Jugendlichen und Erwachsenen an vielen Orten präsent. Vertreten waren jugendliche und erwachsene Tänzer/innen zum Beispiel im HVT-Zelt beim Hessentag in Wetzlar sowie beim Festzug, beim Deutschen Trachtenfest in Altenburg/Thüringen, bei einer Buchvorstellung des Gladenbacher Heimatvereins und bei der Feier der Städtepartnerschaft in Montoux/Südfrankreich.

Als Dankeschön wurde zehn aktiven Personen aus der Erwachsenenengruppe die Ehrenamtskarte des Landes Hessen überreicht.

Sehr erfreulich sind laut Müller die Stärke und Gemeinschaft der Jugendgruppe, die aus 23 jungen Menschen besteht. Ein großer Teil war mit der Präsentationsgruppe des Bundes Kultureller Jugend unter Leitung von Niklas Müller beim Hessenabend 1 in Wetzlar beteiligt.

### **→ Line Dancer 2012 stark im Aufwind**

Die Tanzleiterinnen Cornelia Häuser und Annette Lorch freuen sich, dass der Line Dance sich richtig gut entwickelt hat, 14 neue Tänzer/innen konnten -auch mit Unterstützung der lokalen Presse- gewonnen werden. Circa 20 bis 25 Teilnehmer kommen regelmäßig in die Übungsstunde. Die Folge: das Programm ist größer und „bunter“ geworden.

## **Trachten sind auch über Gladenbachs Grenzen hinaus von Interesse**

Die Trachten der Volkstanzgruppe Gladenbach sind auch überregional von Interesse.

Eine Gruppe von interessierten Lehrerinnen und Referendarinnen einer Frankfurter Schule (dort werden vor allem Maßschneider und Technische Assistenten ausgebildet) ließ sich Ende 2012 die heimischen Trachten detailliert erläutern von Rosel Tröster, Trachtenwart der Volkstanzgruppe. Sie wurden über örtliche Trachten und Brauchtum informiert.

## **Ausblick auf 2013 und 2014**

Es geht aktiv weiter für die Volkstanz- und Trachtengruppe Gladenbach.

Die Lust am Tanzen, live begleitet von eigenen Musikern, ist ungebrochen; und der Unternehmungsgeist der Akteure dazu. Ausdruck findet dies nicht zuletzt darin, dass 2013 gleich vier interessierte Vereinsmitglieder eine Ausbildung zum Tanzleiter absolvieren werden.

Der neue Vereinschef Uwe Happel kann vorausschauen auf eine Vielzahl von Aktionen, bei denen sich die Gladenbacher Tänzer/innen und Musiker/innen engagieren wollen.

Besonderer Fokus liegt auf diesen Highlights:

- **50 Jahre Volkstanz und Trachtengruppe Gladenbach am 6.09. - 7.09.2013**
- Mitgestaltung des städtepartnerschaftlichen 25-jährigen Jubiläums der Städte Gladenbach und Montoux/Südfrankreich Anfang Juni 2013 (31.05.-3.06.2013)
- Deutsches Kinder- und Jugend-Trachten-Treffen in Bensheim (6.6.- 10.06.2013)
- Beteiligung an den Tanzaktionen der HVT beim Hessentag in Kassel am 16. und 18.06.2013

Daneben laufen natürlich auch wieder Advents- und Frühlingsmarkt, Brunnenmarkt in Gladenbach, Tanzen bei regionalen Dorffesten und auf privaten Feiern von Vereinsmitgliedern, Kirschenmarkt usw.

Und für den Herbst 2014 ist eine Reise der Gruppe nach Brasilien geplant, das Interesse ist jetzt schon groß, und schon längst sind erste Vorbereitungen getroffen.

Also: Weiter geht's mit kooperativem und engagiertem Miteinander, Freude an geselligem Tanz und Austausch mit Tänzern/innen und Gästen, kurz: mit Spaßfaktor in Sachen Volkstanz

---

Tipp: Unter [www.volkstanz-gladenbach.de](http://www.volkstanz-gladenbach.de) zeigen sich die Gladenbacher Volkstänzer/innen online. Interessierte können sich dort über Aktionen der Tanzgruppe (mit zahlreichen Bildern und Videos) informieren.